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古井贡酒身陷!勾兑门"

还信!原浆"吗
!琼浆玉液酒" 一百八一

杯 "这酒怎么样啊 "听我给你

吹 "其实就是那二锅头 "兑着

白开水# $赵丽蓉先生当年的

戏谑"现在却成了对古井贡的

最好评价#

7

月
"8

日"古井贡酒发布

公告称 %!为了满足消费者的

不同消费需求"古井贡酒部分

低端产品采用固液法生产# $

所谓固液法生产"就是在粮食

酿造的酒中" 加入酒精勾兑#

在古井贡酒披露的年中报中"

在 !重大关联交易 $一栏中显

示"古井贡酒上半年从安徽瑞

福 祥 食 品 有 限 公 司 采 购

9::!39#

万元的食用酒精#本来

例行公事的年中报"却将自己

拉下了马"!勾兑门$让古井贡

难自拔"而且持续发酵# 古井

贡酒股价大跌"并引发白酒类

上市公司股票全线下跌# 同一

阵营的白酒企业纷纷和它划

清界线#

早就有传言说
!;;

元以

下的白酒根本不能喝 "!都是

勾兑的$" 现在有了一个现实

的例证# 知情人士曾向媒体透

露"!勾兑
27

度左右的白酒"

!

吨酒精可以制作约
"

吨的白

酒"平均每瓶白酒的价格也不

过
!8

元左右# $!

!;;<

的纯粮

酿造"没有一个白酒厂商敢这

么说#

";

块钱左右的白酒"用

食用酒精勾兑的可能性是

##<

# 我估计去年全国的白酒

产量在
::;

万吨左右"而纯粮

发酵的白酒可能在
";;

万吨

左右"肯定不会超过一半# $

从目前媒体披露的各种

信息看"!勾兑门$ 似乎还是一

团浆糊"古井贡现在说"只有部

分低端酒是用食用酒精勾兑"

而其年份原浆等高端酒系列均

采用传统工艺纯粮固态发酵生

产" 无添加食用酒精等任何外

来发酵物#而专家说"原浆酒是

指粮食通过曲霉发酵成酒"完

全是不勾不兑的原始酒液#!真

正的原浆酒要达到
8;

度"是完

全的纯粮酿造"没有勾兑的"酒

味很烈"有些人受不了#$看来"

人家还在遮遮掩掩"不说实话#

咱不怀疑勾兑酒也是符合国家

标准的"否则"拿不合格的产品

来忽悠" 那就不是只是股价下

跌那么简单了" 让责任人绳之

以法那是肯定的#至于!符合国

家标准$是不是就等于!放心饮

用$"那就取决于个人的承受能

力了# 咱的意思还是适可而止

吧#

反观古井贡 !勾兑门$事

件" 对消费者最大的侮辱是企

业不诚实# !售价
"3:

元的简易

塑料包装原浆酒" 配料表上则

赫然印着水&原酒&食用酒精和

食用香料等字样# $!现在消费

者对勾兑的认知还比较少"企

业要是直接说产品是勾兑的"

就会掉价# $为了企业不掉价"

就一直对消费者撒谎'就要!过

度宣传$'不是!年份原浆$也说

是"这不是以次充优的欺诈吗'

勾兑醋&勾兑酱油&勾兑豆

浆(( !勾兑$ 来了银子"!勾

兑$走了消费者的信任"最终整

个行业都会因!勾兑$而失去大

众#

#巴全东$

中信国安%尼雅产地生态葡萄酒品鉴会现场

!

品酒师屈阳在会上做精彩演讲

!!!!!!!

周口泓信商贸有限公司经理周

海明在会上致辞

策划&周口日报社酒水餐饮工作部

执行&付永奇 任富强 李红 杨华丽

摄影&实习生 段鹏

欢迎更多酒业与本报联合举办各类酒类品鉴会

联系电话&
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美女与美酒

!!!!!!!

周口泓信商贸有限公司总

经理李静霞在仔细品味红酒

周口泓信商贸有限公司代理的红酒展示

!

原酒勾兑风波未

平" 食用酒精勾兑话题又

起" 古井贡刚刚公布的年中报

显示其进行了大量食用酒精的采

购"古井贡也首次承认酒精了在低端

白酒中使用# 记者了解到"在国家允

许的
2

种白酒制作使用方法中"食用

酒精在两种制作工艺中允许存在

勾兑" 但生产成本因此将大幅

降低"仪器也无法进行检

测#

古井贡酒企业回应!勾兑门" 为何不道歉

古井贡回应&国家法律允许

古井贡的年中报显示! 古井贡上

半年向安徽瑞福祥食品有限公司采购

酒精
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万元! 这为
";;#

年全年

采购的
2

倍! 为
";!;

年以及
";!!

年

全年的采购额" 由此引发了媒体广泛

质疑! 称其使用销售的白酒里面采用

了大量的食用酒精"

对此!近日!古井贡董秘叶长青公

开回应称! 采用食用酒精勾兑白酒只

存在于古井贡的低端产品中! 并且是

国家法律所允许" 而中高端白酒包括

原浆酒则是采用固态法酿造! 是纯粮

酿造"

据记者了解! 白酒酿造方法按照

国家法律规定!分为固态法#液态法#

固液态法白酒! 分别有严格的国标定

义!其中固态法白酒属于传统工艺!不

得添加食用酒精及非白酒发酵所产生

的呈香呈味物质" 而液态法白酒则规

定可在食用酒精中加入食品添加剂调

味调香勾调成白酒" 而最后一种白酒

则是以固态法白酒
=

不低于
2;<>

#液态

法白酒勾调而成的白酒"

勾兑难检测 企业成本大降

虽然都在国家允许的范围之内!

但白酒企业却对后两种酿造方法 $羞

于启齿%" $在口感上固态法代表了传

统白酒的酿造方法! 其香味成分比较

丰富" %泸州一位大型原酒生产企业的

负责人告诉记者!除了口感!最直接的

原因是按此种工艺所需要购买的纯粮

固态发酵的原酒价格要比食用酒精贵

上
"

倍左右! 大约每吨在
!?7

万元!以

其生产的浓香型原酒为例! 原酒的价

格!前段酒的价格最贵!可高达
!;

万

元
@

吨!中段酒的价格次之!约
7

万元
@

吨! 后段酒的价格从
2

万
A:

万元不

等" 因此!采用固态法酿酒不仅代表了

$高端%和$纯粮酿造%的概念!也代表

了高成本"

此外! 让企业遮遮掩掩的另一原

因是!无论是固态法#液态法还是固液

态法酿造的白酒!用仪器无法检测!这

也让很多企业为了自抬身价只愿强调

自己是用固态法酿造白酒"

$采用食用酒精勾兑白酒!实际上

已经是业内普遍做法" %一位白酒业界

资深营销人士告诉记者!据他了解!白

酒业的飞速发展导致原酒价格连年上

涨! 白酒企业虽然勾兑食用酒精并不

违反政策!但由于长期隐瞒事实!也不

愿意对外解释说明事实!一旦被质疑!

以往的宣传难免成了双刃剑"

#羊城$


